



Mi Universidad

Control de lectura

Maximiliano López Avendaño

Control de lectura

Parcial II

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

2° “A”

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de abril de 2025

Tema: Los Modelos Médicos en México

La salud pública es una disciplina o ámbito salubrista que se encarga de proteger, promover y restaurar la salud de la población, lo cual representa un campo de estudios demasiados complejos al abordar sobre el concepto o fenómeno salud-enfermedad, como un concepto colectivo en una doble dimensión social - biológica. Sobre este complejo de estudio se ha producido una convergencia a la confirmación de diversos modelos explicativos, lo cual estos modelos interpretan las condiciones de salud-enfermedad (CSE) en como los saberes y las prácticas orientadas pueden ser transformadas. Con la agrupación de éstos modelos, corresponden a distintos momentos grandes sobre el desarrollo de la salud pública, lo cual esta ligado al desarrollo alcanzado por la Sociedad y a la forma en como se percibe el concepto (CSC). Sobre este proceso, los modelos puros han desaparecido por lo tanto ha dado lugar a formas de interpretación que han tratado intentando trascender el esquematismo para así poder facilitar el

Maximiliano

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Tema: Medicina Náhuatl

El esfuerzo del ser humano que ha llevado desde milenios, fue capaz de transformar a cazadores intocables, de bandas nomadas en agricultores de alta cultura, por la cual éstos cazadores fueron acumulando sus huellas en nuestro territorio mexicano. A principios del siglo XVI una superárea lo denominaron Mesoamérica la cual consta área, llegaba con sus móviles fronteras septentrionales hasta los ríos de Singloap, Mayo y Yaqui por el oeste, y hasta el Pánuco por el oriente, por lo cual formaría un repliegue profundo en la parte central de la línea que separaba la superárea de las tierras en que vivían pueblos que se dedicaban principalmente a la explotación de productos de zonas áridas, a la recolección y a la caza, con agricultura y cerámica incipientes. En la frontera meridional más firme, se establecía las límites de Belice y en las actuales repúblicas de Guatemala y El Salvador, ocupando parte occidentales de las de Honduras, Nicaragua y Costa Rica, desde la desembocadura del río Motagua hasta el golfo de Ni-

Tema: Medicina Tradicional Mexicana

El publicador Steve Saldaña, menciona la naturalidad de como se receta paracetamol a lo contrario de una persona que por 200 pesos, la lectura de maíz es más asertivo para saber la enfermedad que tiene otra persona. Steve reflexiona que no solo se trata de un lugar de divulgación, ni siquiera de un recinto clandestino, sino que se trata de una de las casas de medicina tradicional y herbolaria, promovidas por el gobierno de Ciudad de México que ofrecen temazcal, cura de empacho, franada de angina, y otros padecimientos constantes distinguibles en el marco de la medicina tradicional en México. Steve Saldaña menciona que durante su sesión de lectura de maíz que dura aproximadamente media hora, la curandera te diría el mal que Steve padecía, con ayuda del ritual mesoamericano, este ritual se basa en el análisis para poder encontrar patrones en granos de maíz disqueados sobre la mesa. El doctor Alejandro Magaña, especialista, consultar del tema de virus H1N1 cuando ocurrió su propagación en 2009 y miembro de tert

Referencias Bibliográficas:

1. López-Arellano, O., & Blanco-Gil, J. (1994). Modelos sociomédicos en salud pública: coincidencias y desencuentros. *Salud Pública de México*, 36(4), 374-384.

<https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395>

2. López Austin, A. (2017). Textos de medicina náhuatl. Instituto de Investigaciones Históricas, Universidad Nacional Autónoma de México.

https://historicas.unam.mx/publicaciones/publicadigital/libros/textos/153_04_01_Introduccion

3. Saldada, S. (2020). Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería. Xataka.

<https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empachos-decimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional>